



CENTROS OFICIALES.

La Gaceta de ayer contiene las siguientes disposiciones:

Fomento.—Real orden otorgando al Ayuntamiento de Marín (Pontevedra) autorización para establecer un paso sobre el río de Lameiña.

Gobernación.—Relación de las concesiones de honores de jefe de administración civil otorgadas por este ministerio durante el mes último de Septiembre.

Consejo de ministros.

La nota oficial del Consejo que se celebró anoche en la Presidencia dice así.

El ministro de Ultramar propuso se reconociera la exención del servicio militar á los naturales de Cuba y de Puerto Rico que se hallan accidentalmente en la Península por razón de estudios, y así se acordó por el Consejo, pasándose el expediente al ministro de la Gobernación para la expedición de la oportuna real orden.

A propuesta del ministro de Fomento y en virtud de estudios practicados acerca de los expedientes de Obras públicas en la provincia de Almería, el Consejo acordó:

Primero. Autorizar al ministro de Fomento para subastar la construcción del dique de Levante, fijando la anualidad de 300.000 pesetas como base de licitación.

Segundo. El ministro de Fomento remitirá á examen de los centros consultivos, con carácter urgente, el proyecto modificando el pliego de condiciones para la subasta del ferrocarril de Linares á Almería.

Tercero. Anunciar inmediatamente, y en el plazo mínimo á que autorizan las disposiciones vigentes, la construcción de las carreteras de Velez Rubio á Huerca Overa, trozo quinto; de los Callejones de Tabernas á la venta del Alret, trozo primero, y de Cobdap á la Rambla de Nudos, así como un puente sobre el río Adry en el pliego de condiciones se establecerán todas las necesarias para asegurar desde luego trabajo á un número considerable de braceros.

Cuarto. Impulsar los trabajos en los trozos de carretera que se construyan por administración.

Quinto. Desenvolver activamente las obras de reparación en las carreteras de Puerto Lombreras á Almería, de Almería á Vilches y de Huerca Overa á Baza.

Sexto. Destinar el personal necesario para los estudios pendientes, y sobre todo, para el del régimen de las aguas en los ríos Andarax y Almazora.

Séptimo. Activar la tramitación de los expedientes relativos á la exención de impuestos solicitada por los propietarios de los pueblos inundados.

Octavo. Encargar al ministro de Fomento de la redacción de un proyecto de ley relativo al desagué de las minas de Sierra Almagrena. El ministro de Fomento dió cuenta detallada del proyecto de obras contra las inundaciones en el valle del río Segura (Murcia), redactado por los ingenieros señores García y Gartzelú, acordándose impulsar la tramitación ya muy adelantada, del expediente á que dió lugar este importante proyecto.

Se ha mandado al Consejo de Estado la consulta del Tribunal de Cuentas relativa á si los ministros de la Sala de Cuba deben formar parte de los plenos gubernativos.

Se acordó que los ministros del Tribunal de Cuentas se entienda excoedentes y con derecho á las vacantes que ocurran en las Salas de la Península.

El ministro de Hacienda dió cuenta de que el Consejo de Gobierno del Banco de España ha acordado facilitar al Monte de Piedad, si le fueran necesarios, cuantos recursos reclame, conveenido como está de que la Caja de Ahorros cuenta con las suficientes garantías para hacer frente al pánico que sin fundamento alguno se ha iniciado.

Se ha accedido á la solicitud del ex-brigadier Villacaupa pidiendo su traslación al castillo de Ceuta.

Examinado el expediente de la gran vía, y á propuesta del ministro de la Gobernación, se acordó consultar á la sección de Gobernación del Consejo de Estado sobre la declaración de utilidad pública.

Se empezó á tratar la cuestión de las reformas militares.

Entrando ahora á reseñar con alguna amplitud la última reunión de los ministros en la parte político militar, diremos que tenemos por cierto que, ocupado en

asuntos especiales de la mayor urgencia, el Consejo de ministros no pudo llegar al examen de la cuestión política hasta muy entrada la tarde.

El presidente expuso con amplitud y minuciosos detalles las diversas opiniones de los diferentes hombres políticos, así de la situación como de las oposiciones, sobre las reformas militares, haciendo notar como consecuencia la dificultad que la cuestión presentaba y la necesidad en que ponía al Consejo de volver á examinar su acuerdo de Septiembre, según el cual parte de las reformas debían hacerse por decretos.

El señor Sagasta no adelantó opinión alguna ni propuso resolución, pues su discurso sólo tuvo carácter expositivo.

El ministro de Fomento enumeró las razones que se habían tenido en cuenta en el mes de Septiembre, las que en su opinión hacían necesaria la resolución inmediata de la cuestión, sin perjuicio de las prerrogativas del Parlamento.

Habieron después los ministros de la Guerra, de Gracia y Justicia y de Gobernación. Este último, sin entrar en el fondo del asunto, hizo notar que según datos que tenía, ninguna clase de dificultad material ni presión de ningún género existía para obligar al Gobierno á resolver en uno ó en otro sentido, dando la seguridad más absoluta acerca del estado del país y de la situación del ejército, el cual, si bien estaba profundamente interesado en la resolución del problema, no había dado lugar á la sospecha, que el ministro calificó de injuriosa, de intervenir en el asunto ni de pesar en la balanza del Gobierno.

El señor Moret se ocupó también de todas y cada una de las opiniones expresadas por los hombres políticos, examinando los fundamentos que podían tener y fijándose muy especialmente en los emitidos por el jefe del partido conservador; pero sin adelantar opinión alguna, limitándose á demostrar que el Gobierno tenía completa libertad de acción y que á él sólo correspondía la responsabilidad de las decisiones que tomase sin que pudiera disminuirla el Consejo ni las opiniones de quienes no tienen responsabilidad en dadas.

El señor marqués de la Vega de Armijo, con gran calor y no menor sinceridad, hizo ver la situación que podría crear al partido y á la regencia una división sobre asunto de esta importancia, é hizo notar la necesidad de encontrar una solución que él no creía ni imposible ni aún difícil que permitiese la marcha concertada de la actual situación atendiendo á un tiempo á las necesidades del Ejército y á las consideraciones debidas al Parlamento.

El ministro de Hacienda á su vez expuso con mucha claridad la situación y el compromiso del Gobierno, afirmando el carácter complejo de la cuestión y la necesidad de examinarla con todo detenimiento y con espíritu patriótico.

Los ministros de Ultramar y de Marina tomaron parte en el debate, pero sin apartarlo del carácter preliminar y por decir así, preparatorio que le habían dado sus compañeros de Gabinete.

Y se aplazó la discusión para hoy, afirmando todos que la cuestión debía, no sólo examinarse con gran calma y sangre fría sino resolverse atendiendo á las necesidades del país y á los deberes del Gobierno.

NOTICIAS GENERALES

La princesa Estefanía, que actualmente se halla en Lisboa, es esperada en Palacio.

La sección de inspección y vigilancia de la Junta de prisiones se reunió ayer tarde en el ministerio de Gracia y Justicia con la asistencia del secretario, del presidente del Tribunal Supremo, señor Igón, y de todos los vocales que la constituyen. Entre los varios expedientes revisados se halla uno de bastante importancia referente á los abusos que en el presidio de Valladolid notó el señor Calveton en su última visita. Dicho expediente quedó sobre la mesa para que conozca de él un ponente y emita informe.

En la audiencia de Salamanca se verá hoy en juicio oral una causa seguida contra Trinidad Moreno, por envenenamiento.

El Tribunal Supremo ha dictado recientemente una sentencia, en la que se considera reo de homicidio por imprudencia temeraria, el maestro albañil que encomienda obras peligrosas, sin tomar las debidas precauciones, á peones inexpertos que mueren á consecuencia de las mismas.

En la reunión celebrada ayer por el Consejo de gobierno de la Marina se ad-

judicó á la sociedad *Altos Hornos*, de Bilbao, el suministro del acero Siemens Martín que se necesitase en el arsenal de la Carraca para la construcción de un crucero de 7.000 toneladas.

También quedó acordada por el Consejo la construcción de un contra muelle en la *Avanzadilla* del arsenal de Cartagena, empleando materiales de los que existen en aquel establecimiento.

Los noventa aspirantes que habían solicitado ingreso en la Escuela naval, fueron examinados ayer de las asignaturas de francés y dibujo, mereciendo todos la calificación de aprobados.

Los trenes que llegaron ayer con retraso á Madrid fueron: el de Asturias con 55 minutos, y el de Zaragoza que llegó una hora y cuarto después de la que tiene fijada en el itinerario.

El gobernador de Cáceres telegrafió anoche dando cuenta de haber quedado expedida la línea férrea de Portugal, interceptada por el descarrilamiento del tren rápido número 1, cerca de la estación de Cañaveral, junto al Tajo, ocurrido el sábado último.

Ha sido nombrado vigilantes segundo interino del penal de Valladolid don José Morro, y se ha trasladado al penal de Zaragoza á don Ovidio Fausarás, vigilante tercero de la Cárcel Modelo, y á ésta á don Mariano Mendioroz, ayudante capataz del penal de Zaragoza.

De las 5.000 pesetas que S. M. el rey de Portugal entregó al gobernador de la provincia, señor Aguilera, ha distribuido éste 3.250 á los asilos benéficos de esta corte, en esta forma:

Asilos del Pardo 250; Hospital provincial, 200; Hospicio, 200; Asilo de las Mercedes, 200; Luclusa, 200; Asilos de San Bernardino, 250; Hermanitas de los pobres, 250; Huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús, 200; Sociedad protectora de los niños, 250; Hermanas de la Santísima Trinidad, 250, y á las diez Casas de Socorro 1.000.

Las 1.750 pesetas restantes se reparitará entre los pobres, á juicio del señor Aguilera.

En el monte *Castelo*, provincia de la Coruña, fué hallada días pasados por unos muchachos una caja triangular metida debajo de tierra y formada de losas delgaditas, la cual contenía un número bastante considerable de hachas, pertenecientes, según parece, á la edad de bronce.

Los muchachos, contentísimos con el hallazgo, y suponiendo que fuera oro el metal de los citados instrumentos, se los llevaron á sus casas, donde, convencidos de que sólo eran de bronce, los vendieron á un fundidor de metales.

En breve se verificará en Sagunto la inauguración del monumento que se está erigiendo en la plaza de la Glorieta de aquella población para perpetuar la memoria del famoso guerrillero Romeu.

El pedestal está ya terminado, y solo falta colocar el busto y la verja.

La inauguración de las *Montañas deliciosas*, construídas en el Parque de Barcelona, está anunciada para el miércoles 17 del actual.

Se ha dicho que el rey de Portugal ofreció enviar un autógrafo para que vea la luz en la publicación titulada *La prensa en la Exposición*, que tienen proyectada algunos escritores y artistas residentes en Barcelona.

Ha nevado en la parte alta de la provincia de Lérida y en la sierra de Prades.

Según dice el *Diario Mercantil* de Barcelona, se asegura entre las personas que pasan por bien informadas sobre las cosas de la Exposición universal, que ésta no se cerrará hasta el mes de Abril, por haberse vencido ciertas dificultades que se ofrecían por gran número de expositores.

Un periódico de la Línea refiere un drama sangriento ocurrido en cierta casa *non sancta* de aquella villa. Parece que por cuestión de celos, un gitano joven, que tenía relaciones con una desgraciada muchacha conocida por la *Sevillana*, le dió una puñalada y un tiro, dejándola muerta en el acto. El agresor huyó, habiendo sido encontrado su cadáver al día siguiente en una huerta próxima, donde se suicidó con el mismo revólver.

El ministro de Fomento ha ofrecido

augmentar el personal de ingenieros de la provincia de Almería para el pronto despacho de los proyectos de obras que han de realizarse.

Ha resultado desierta, según dicen de Cartagena, la subasta para la euagencación del navío pontón *Isabel II*.

Dicen de Bilbao que se ha iniciado una leve mejoría en la enfermedad del señor Trucba, que consiste en una terrible cistitis con inflamación vexical.

Dicen de Málaga que ha desaparecido el arrendatario de consumos de Estrepona, abandonando el compromiso que tenía que cumplir.

El sábado se reunió en Valencia la comisión especial encargada de allegar recursos á los damnificados por los terremotos é inundaciones de 1885; acordando invertir los fondos de que se dispone en ropas y distribuir las por igual entre los vecinos de aquella provincia y la de Granada que sufrieron daños.

Han terminado las pruebas oficiales del *Traslator dupez*, de que es autor el oficial del cuerpo de telégrafos señor Pérez Santano. Merced á este nuevo aparato, se alargan las distancias á que se puede funcionar, transmitiendo y recibiendo despachos simultáneamente por un mismo hilo.

Las pruebas han dado un resultado completamente satisfactorio.

El ministerio de Gracia y Justicia puso ayer á la firma de la Reina Regente varios decretos resolviendo expedientes de indultos incoados por iniciativa de los tribunales sentenciadores.

Noticias recibidas de Tángor anuncian que el Sherif de Wasan se ha separado de su mujer.

Dicho Sherif aunque desciende del profeta, se había casado hace ya bastante tiempo con una inglesa muy bonita, institutriz de la América del Norte y de religión católica. No se sabe á qué inspiraciones ha pedido obedecer el Sherif para separarse de la que durante tanto tiempo había sido el encanto de su vida, y que además de ser mujer muy distinguida y manejar muy bien la pluma, era de un carácter en extremo afable.

Hay quien supone que al obrar así el Sherif solo trata de recobrar el favor del sultán y que después de la visita que está vá á hacer á Tángor, volverá á reunirse con su mujer, que ahora se encuentra en Orán.

Al rey don Luis de Portugal se ha unido en la frontera al duque de Braganza, regente del reino, el presidente del Consejo de ministros y el ministro de Obras públicas.

La llegada á Lisboa se verificó, como hemos dicho, á las siete de la noche.

La estación de Santa Apolonia se ha engalanado para recibir al monarca. Una brigada de caballería acompañó á su majestad hasta el palacio de Ajuda. Los fuertes de la plaza saludaron al tren real con una salva de artillería.

Parece que está acordado el nombramiento del general Terceros para la presidencia de la Junta superior consultiva de Guerra, y el del general Polavieja para la presidencia de una de las secciones de aquel cuerpo consultivo.

En el cercano pueblo de San Martín de Valdeiglesias ocurrió durante la madrugada de anteaer un incendio que destruyó completamente dos casas.

No han ocurrido desgracias personales.

Un periódico francés indica un medio para hacer inviolables las cartas.

Basta—dice—ahucar ligeramente el sobre por los pliegues exteriores y pasar carta y sobre con un hilo por medio de una aguja, hacer un nudo, y poner sobre él un sello de laere.

El hilo puede ser de tal ó cual color, según convenio de los correspondales.

Ha regresado á Granada de su expedición á Barcelona el ingeniero jefe de obras públicas en aquella provincia don Luis de Rute.

De San Sebastián ha salido para Logroño la fuerza de ingenieros que estuvo de guarnición en aquella ciudad durante la permanencia de la Real familia.

Es probable que el caza-torpederos *Destructor*, que se encuentra en el arsenal del Ferrol, emprenda un viaje á In-

glaterra con el objeto de sustituir sus calderas por las de otro sistema.

Hace dos años, un sujeto que vivía en Málaga en medio de la mayor miseria fué acusado de haber cometido dos ó tres robos, y en su consecuencia decretóse su prisión.

En la cárcel parece que hizo una confidencia importante, declarando que en la torre de la catedral había escondidos infinidad de objetos robados.

Con el fin de recuperarlos fué conducido, acompañado de dos guardias á lo alto de la torre, y una vez allí, asomándose á una ventana, lanzó á la calle, muriendo en el acto.

Un pariente suyo, que ha muerto recientemente en el extranjero, ignorando el desgraciado fin del suicida, le ha dejado una fortuna de dos millones, que ha ido á poder de una hermana que en la actualidad se encontraba casi en la miseria.

Así lo cuentan de Málaga: lo que no sabemos es si hay exactitud en el relato.

En la Seo de Urgel ha estallado un conflicto entre el alcalde y el obispo. Se trata de la construcción de un teatro sobre el solar de una iglesia.

Al salir anteanoche el tren mixto de la estación de Alicante, cayó de uno de los coches un viajero, yendo á parar entre las ruedas, resultando con una pierna certada.

El arzobispo de Granada ha escrito al presidente del Consejo de ministros, al ministro de la Guerra y á otros altos personajes del Gobierno y de la corte, reiterándoles sus súplicas de que no se prive á Granada de su importancia militar, y pidiéndoles se cree en ella el centro de uno de los tres cuerpos de ejército de Andalucía, no precisamente porque convenga á la localidad, sino porque así lo aconseja el supremo interés de la nación y la defensa estratégica del territorio.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que desde el presente curso se incuya en el programa de la clase de Asambleas, correspondiente al primer año de la Academia de aplicación de ingenieros, la asignatura de *Literatura militar*.

El Capitan general de Canarias, señor Morales de los Rios, ha salido de Santa Cruz de Tenerife en el crucero *Isla de Cuba*, con objeto de visitar la isla de la Palma.

Dice un periódico de Málaga: «Oímos decir anoche que había llegado á Málaga uno de los médicos de la real cámara, y que su viaje tenía por objeto estudiar las condiciones climatológicas de esta población, á fin de aconsejar ó no que pase aquí la temporada de invierno un individuo de la familia real.

Acogemos la noticia como uno de tantos rumores, aunque no la consideramos exacta, pues de serlo, algo habría dicho la prensa madrileña.»

Con efecto, ningún médico de la real cámara ha salido de Madrid estos días, lo cual no quiere decir que la noticia no pueda ser exacta en el fondo.

El gobernador de Granada ha dirigido una circular á los comandantes de los puestos de la Guardia civil de la provincia, previniéndoles que se ejerza la mayor vigilancia para que no se coloquen puestos de zorales en los olivos como previene la ley de caza.

En el arsenal de Cartagena se edificará un contra-muelle, según ha acordado el Consejo de la Marina.

ULTIMAS IMPRESIONES.

En nuestra edición de última hora anticipamos ayer las siguientes noticias.

En los círculos políticos continúa estirándose el tema de las reformas militares y de la crisis, que desde hace mucho tiempo, está dando juego á los políticos.

Se cree por muchos ministeriales que está ya totalmente desechada la idea de plantear las reformas por decretos, así como obtuído el asentimiento del general Jovellar á ocupar el ministerio de la Guerra en vista del inquebrantable propósito del señor O-Ryan de dejarlo.

Otros ministeriales no ven las cosas al través de prisma tan optimista, y temen serias complicaciones.

La verdad es que á medida que pasan días el general Cassola se encuentra más



lical Giulietta como hacia producir á su pequeño *stradivarius* los mas dulces y armónicos sonidos. Al terminar dicha composición se oyeron atronadores aplausos que la concertista pagó ejecutando la serenata de Schubert, en la que obtuvo nuevos laureos.

En el segundo intermedio interpretó la difícil balada peonisa de Vieuxtemps con tal precisión y gusto, que hizo creer al público que estaba oyendo á un segundo Sarasate, y á su terminación prorrumió en frenéticos aplausos.

La célebre artista, que así podemos llamarla ya, salió repetidas veces al palco escénico en medio de los entusiastas aplausos de la concurrencia.

En señal de agradecimiento tocó aquella angelical criatura una especie de elegía con notable corrección y colorido, que fué aplaudida.

Nuestra Audiencia ha sobreseido la causa que se seguía á «El Correo Regional» de Yecla por supuestas injurias á aquel Ayuntamiento.

Felicitemos á nuestro colega

En Yecla se cree vaya á dicha ciudad el magistrado Sr. Villa á seguir el proceso contra aquel Alcalde por su extralimitación en la ejecución de la sentencia judicial dictada contra los Chapiques.

El domingo se celebró con gran solemnidad la fiesta de la Virgen del Rosario, en el pueblo de Beniell.

La parte religiosa fué brillantísima; la iglesia lucía magníficas colgaduras y profusión de luces, dirigido todo por el celoso cura D. Antonio Sánchez Navarro. Ocupó la sagrada cátedra el R. P. Marquiez que con su talento y excelentes condiciones cautivó al auditorio numerosísimo que llenaba el templo.

La procesión se efectuó con gran pompa y orden, sin poder pedirse mas en un acto de esta índole.

Los fiestas de calle, fueron del agrado de todos, quemándose un magnífico árbol de fuegos artificiales.

Nuestra enhorabuena á todos, especialmente al dignísimo sacerdote señor Sánchez Navarro

El arrendatario de consumos Sr. Caballero, continúa mejorando de sus heridas, aunque paulatinamente.

Ha sido absuelto por la Audiencia de Cartagena nuestro compañero D. Juan Garrado Cabrerizo, director de «El Amigo», procesado por su artículo «El jubileo sacerdotal». Le felicitamos.

Ha sido contratado por una compañía de zarzuela que funcionará todo el invierno en el Teatro de Gandia nuestro paisano el tenor D. Mariano Blaya.

Los presos que promovieron el alboroto en la Cárcel, han sido metidos en los calabozos.

Les encontraron tres facas, que fueron introducidas en una cesta de doble fondo

A las butacas de Romea es de creer que asisten personas decentes, así que es extraño que el que hallara los gemelos perdidos á D. Antonio Masuti en la noche del domingo, no los presentara en la taquilla, ni entonces ni al día siguiente, sin esperar á que se anunciara, sin resultado, la pérdida.

Sigue la Comisión de Propios de nuestro Ayuntamiento discutiendo sobre la admisión ó no de la decoración que debió estrenarse hace medio año lo menos á este paso, la decoración de este año se estrenará en el siglo venidero.

Vacuna.

Hoy y mañana, de 3 á 5 de la tarde, se vacunará directamente de la ternera, en el Instituto de Vacunación, situado en la calle de la Merced, núm. 23

Ocupábase del robo de la caña de la Gloria dice «El Eco de Cartagena»: «O en Murcia hay poca vigilancia, ó los ladrones poseen facultades verdaderamente excepcionales»

El lunes se verificó en el convento de religiosas Agustinas, la toma de hábito de la Srta. D. Coronación Jara, hija de D. Francisco.

El acto fué solemne, pronunciando un elocuente discurso el señor cura propio de S. Nicolás D. Pedro Martínez Garre, quien arrancó lágrimas de emoción á todo el escogido auditorio que llenaba el indicado templo

El domingo 14 cantó misa el joven presbítero D. Pedro Castaño, en el inmediato pueblo de la Nora, habiéndose

verificado en su obsequio una magnífica función religiosa, en la que estuvo la oración sagrada a cargo del erudito cura de Fuente-álamo D. Santiago Medina, habiendo asistido á la misa con su brillante orquesta, el notable y aventajado director D. Vicente Espada (hijo), el cual puso la excelente misa del maestro D. Pablo Hernández, dejando oír su bonita voz el ya renombrado tenor señor Blaya, cantando toda la obra con el buen gusto que lo distingue.

También contribuyó al mayor brillo de la fiesta el inteligente D. Dionisio García, director de la banda que don Antonio Miñano sostiene en su fábrica, el cual hizo ejecutar á la misma magníficas piezas de su repertorio, interpretadas con esmero y acierto.

El juicio celebrado ayer en la Audiencia careció de importancia.

Para hoy están anunciados dos precedentes del Juzgado de la Catedral, uno por robo, en el que defenderá al procesado el Sr. Casaldueño y otro por adulteración, en el que defiende al procesado el Sr. Martínez Moya.

Para la revista Murcia se están construyendo unos caprichosos trajes que han de resultar muy bien, según aseguran personas que los han visto.

El sujeto apodado «Malaya» que fué herido en la reyerta ocurrida en La Raya, se encuentra ya casi completamente restablecido de sus heridas y en breve será trasladado á la Cárcel.

Ha sido nombrado catedrático oficial auxiliar en la Universidad Central para dar la cátedra de Historia del Oriente en la facultad de Filosofía y Letras, don Tomás Serrano Galvache.

Tanto en los exámenes del tercer año, como en los ejercicios de reválida para obtener el título de maestra, ha obtenido brillantes resultados la Srta. D. Melchora Sáez, de Celagín.

Se ha publicado el núm. 41 de «La Última Nota», al que acompaña como regalo un Abecedario doble: estilo Renacimiento para marcar mantelerías. Como siempre abundan los modelos de novedad y el texto es en extremo interesante, sobresaliendo en dicho número un

notable artículo titulado «El amor y la política».

La «Última Nota» es semanal y cuesta 3 pesetas el trimestre en su administración, Claudio Coel o. 13, Madrid.

Según despacho del estrecho de los Dardanelos, han pasado por él 6 buques cargados de trigo con dirección á diversos puertos de Europa.

Los mercados de trigo de Inglaterra siguen con pocas transacciones, pero mucha firmeza en los precios.

En París las harinas han tenido una pequeña alza.

ULTIMA HORA

Madrid 16

Celebróse Consejo de Ministros planteándose la cuestión de las reformas. Sagasta pronunció un extenso discurso exhortando á la conciliación. La opinión de los Ministros favorable al discurso.

Después del Sr. Sagasta, Canalejas habló exponiendo en forma templada su opinión favorable á los decretos y recordando que fueron anteriormente acordados en Consejo.

Habló en tercer lugar Alonso Martínez pronunciando en forma desahogada unas cuantas palabras contrarias á los decretos, considerando innecesaria la discusión.

El Sr. Moret, con valentía, censuró al Sr. Alonso Martínez, opinando que convenía discutir mucho. Dijo que necesitaba dos horas y pidió la suspensión del Consejo.

Los Ministros de Guerra y Marina pronunciaronse contra los decretos Puigcerver dice que, ni en pensamiento, votará contra lo acordado. Los de Ultramar y Estado, indecisos.

Martos, interesado en la conciliación, seguirá empero la suerte de los Ministros demócratas vencidos ó triunfadores.

Planteadas la divergencia entre tres Ministros de la derecha y tres de la izquierda, falta la decisión de Sagasta para saber el resultado.

Destinado ya el campo, puestas frente á frente la izquierda y la derecha, ya se puede asegurar, aun desconociendo la actitud que tome Sagasta, por que camino marchará la cosa pública: esta caerá del lado de la izquierda; porque Martos está interesado en la concilia-

ción, pero antes que nada está con sus amigos, vencedores ó derrotados, y hoy, apartadas una y otra fracción, el presidente del Congreso, por las posiciones que ha tomado en la política del día, por sus antecedentes y por sus prestigios, tiene que ser consultado por S. M. y si el Sr. Sagasta se pronuncia por las reformas, el Sr. Sagasta presidirá un Ministerio democrático; y en otro caso lo presidirá el mismo jefe de la democracia monárquica.

Y ese Ministerio demócrata si viene, traerá el decreto de disolución; y de las Cortes que convoque saldrán dos grandes organismos; uno á donde irán los dispersos de la derecha, el conservador y otro, el gran partido liberal, fortificado en su disciplina y unidad, y robustecido por los elementos de López Domínguez, cuando meaos.

Obras para militares.

La subordnación militar.—1 peseta. El estudio de las ordenanzas militares.—1 peseta.

El servicio de campaña.—1 peseta. El servicio de guarnición.—1 peseta. El servicio de armas en general.—1 pta.

El servicio mecánico económico ó interior de cuarteles.—1 peseta. Estudios sobre administración militar aplicados al ejército español.—75 pesetas.

Ordenanzas generales del ejército.—5 pesetas. Todas de la biblioteca de la que es autor D. Narciso Amorós; se facilitan por nuestras oficinas.

GRANDES GABINETES FOTOGRAFICOS

JOSÉ V. OLIVARES PLATERIA, MARINA ESPAÑOLA, 79 11

Murcia. Cartagena

En estos grandes establecimientos se hacen con prontitud y esmero toda clase de trabajos concnienientes al arte fotográfico.

PRECIOS ECONOMICOS.

PRECIOS DE INSERCION.—Anuncios: uno ó dos dias, 5 cents. línea, por tres ó cuatro 5 cents.; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del tipoicho á una columna. Reglones sencillos, redondos y anuncios oficiales, á 10 cents. línea; comunicados desde 25 cts. en adelante.

DIARIO DE AVISOS.

Subscripción de defunción ó funera. 7 ptes. en la 1.ª y 3.ª en 4.ª página. Los delimitas 12 Mayor tamaño á precios convencionales. A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis á los que imprimen las esquitas en nuestra imprenta.

ELIXIR MORRHUOL CASTILLO

Superior á los aceites, emulsiones y demás preparados de Aceite de Hígado de Bacalao



El Elixir Morrhuol Castillo está compuesto de Morrhuol, principio activo medicinal del Aceite de hígado de bacalao, (que contiene principalmente bromo, iodo y fósforo) y de la doble acción reconstituyente de la Glicerina y del Septo-fosfato de cal.

Puede tomarse en todas las épocas del año evitando las enfermedades propias de la estación, no produciendo vómitos y diarreas que se observan en los individuos que toman el aceite de hígado de Bacalao y Emulsiones, que se elaboran con dicho Aceite, siendo además de un gusto tan agradable que es apetecido por los niños y personas de mas exquisito paladar.

TODO LO CUAL ha experimentado y comprobado la Facultad de Medicina Española y extranjera, la Academia, Hospital, Hotel Die de Paris, la Inclusa y el Hospital de niños de Madrid, el decano de la Facultad de Medicina, Dr. Bruna del y el vice-Rector de la Academia de Paris Dr. Grisar, en la Clínica del profesor Germán Sé, el Dr. Chazeaud, el Dr. Gay, el Dr. Lafaje el Sr. Pirono, el doctor Pell-tan, el Dr. Laborde y el Dr. Busart, en virtud de los maravillosos resultados y rápidas curaciones de la tisis, afeciones del pecho y de la garganta, reumatismos, herpes, linfatismo, escrofulismo, vicios humorales, catarras crónicos, raquitismo, enfermedades gulosas, incontinencia de la orina, diabetes (azúcar en la orina), robusteciendo á los niños, desde el período de la Lactancia, las enfermedades procedentes de la debilidad.

Preparamos las Grajeas Morrhuol Castillo y el Elixir y Grajeas Morrhuol Castillo con peptonato de hierro que sustituye con grandes ventajas al Aceite de Hígado de Bacalao ferruginoso.

POR LO TANTO El Elixir Morrhuol Castillo es una poderosa medicación que no tiene ninguno de los inconvenientes del Aceite de Hígado de Bacalao y emulsiones que con él se elaboran y aumenta poderosamente sus propiedades beneficiosas.

Depósito general: En casa del autor Dr. Gómez del Castillo, calle Condal, 15, farmacia y laboratorio químico, Barcelona.

Dr. Gómez del Castillo

Depósito Central: Melchor García, Carretas, 1, Madrid.—Depositarios.—En Zaragoza: Ríos hermanos, Coso, 33.—En Lérida: Antonio Abad 1.—En Palma de Mallorca: Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 2.—En Toledo: José M. de los Santos, Plata, 23.—En Ciudad Real: R. Andrade, Toledo, 22.—En Sevilla: José A. Fernandez, Arqueles, 5.—En Cádiz: T. Rodriguez Peña, Sacramento y Amargura, 58.—Tarragona: José Bonet y C.ª, Smith, 22.—Málaga: Francisco Miralles, Solberocca, 33.—Bilbao: Quirico de Pinedo, Cruz, 10.—San Feliu de Guixols: Hermenegildo Vila.—Cartagena: Germes hermanos, Carmen, 12.—Santander: Pérez Molins y Compañía, Tableros 1 y 3.—Córdoba: A. Giménez Barea, Librería, 25.—Valencia: Sucesores de Joaquín Añón, Marquina y Compañía.—Únicos introductores en las Repúblicas Argentina y Uruguay, Mundo y Serrehima y de venta en las demás farmacias.

Almanaque.

Table with columns for days of the month (Lunes to Domingo) and corresponding numbers (1 to 31).

Anuncios.

HUESPEDES Calle de Montijo, número 13, se admiten y se les dá buen servicio.

RESTAURADOR UNIVERSAL del CABELLO de la Señora S. A. ALLEN



para restaurar las canas á su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud. Le restablecen su vida, fuerza y crecimiento. Hace desaparecer muy pronto la caspa. Su perfume es rico y exquisito.

Depósito Principal: 114 y 116 Southampton Row, Londres; Paris y Nueva York. Véndese en las Peluqueras, Perfumerías y Farmacias Inglesas.

En Murcia: Sr. Clausel, calle de Lucas, frente al Casino.

REMEDIO MILAGROSO

El único que ha merecido el honor de ser recomendado por las Academias de medicina de Londres, Paris, Viena, San Petersburgo, Roma, Bruselas, Amsterdam, New-York y Filadelfia.

EL FEBRIFUGO DEL DOCTOR AYER

Combate eficazmente toda clase de fiebres por malignas y persistentes que sean. En Méjico, Venezuela, Brasil, Panamá y en las islas Filipinas no hay una familia que no tenga siempre en su casa un frasco de dicho remedio.

Al por mayor

Sociedad Farmacéutica Española G. FORMIGUERA Y C.ª

BARCELONA

TARJETAS DE VISITA

En la imprenta de este periódico se hacen desde el mínimo precio de 2 pesetas el 100, en adelante.

Imprenta de LA FAY.

Advertisement for Café Nervino Medicinal, highlighting its medicinal properties and availability in Madrid.

Advertisement for La Veloutine, a special rice porridge prepared by CHAY FAY, available in Murcia.

Advertisement for Verdaderos Granos de Salud del Dr. Franck, a health supplement.